



発行 徳山大学総務部 編集責任者 蔵田英孝 山口県周南市学園台 ℡ 0834-28-0411 (代) 2007/06/01 発行 学園台のいま

池髙 聖 理事長就任

平成19年5月30日開催の 第175回理事会において、 徳山教育財団の新理事長に 池高聖理事が選任されました。

(任期:平成19年6月1日~平成21年3月31日)



介護は、 家族に依拠した時代が 長く続いていたが・・

るとしたらどのような介護を受けたいのだろうかと考え る人は多いと思います。それくらい「介護」は日常生活に おいて切り離せないものとなってきています。 に思いを馳せ、介護を受けることはあるのだろうか、受け 少子高齢化が進む中、将来の社会や自身の生活(人生)

業とする者もいましたが、基本的に「介護」を家族に依拠 いてきた面もあります。福祉施設などにおいて介護を職 た営みでした。また、近隣の人々の助け合いの中にも息づ 自由さに対して知恵を働かせ、経験に頼りながら行ってき についてお話したいと思います。 から、転換期を迎えようとしている介護を取り巻く現状 そこで、今回は介護の専門職である介護福祉士の視点 「介護」は、古来各々の家庭で、家族の病気や身体の不

介護福祉士は新たな転換期を迎え ようとしています

した時代が長く続いていました。

のです。そして、介護保険法が社会に定着した今、また介 護福祉士は新たな転換期を迎えようとしています。それ もと「介護」が家族から社会に委ねられ、介護福祉士とい う資格を持つ専門職が広く知られ活躍するようになった しかし、核家族化や女性の社会進出など様々な背景の

> 備など)を認めると書かれています。これからも介護の高 は行ってはならないとされてきたいくつかの行為(たとえば) には従来は看護師の業務として位置づけられ介護福祉士 るということです。たとえば、二〇〇五年に厚生労働省か るために単なる入浴・排泄・食事といった身体介護を提供 度化をうかがい知ることができるでしょう。 ターの装着や自己導尿を補助するためのカテーテルの準 ら「医療行為の解釈」という通知が出されましたが、そこ するという一般にイメージされる職業ではなくなりつつあ おいても医療機器を利用しながら生活を営む人々が増え 病院以外の場(在宅や特別養護老人ホームなどの施設)に は介護の高度専門化というものです。医療の進歩に伴い、 動脈血酸素飽和度の測定を目的としたパルスオキシメー した。介護福祉士は、高齢者や障害者等の自立を支援す たこと等に伴い、介護内容もより複雑で高度になってきま

介護は、生活全般の援助へと

変化しています

がりません。思いを実現するためには根拠に裏付けられ の問題に対して的確な援助ができなければ解決にはつな 保ち、住み慣れた場所で安心して生活が営めるように、 利擁護・介護予防などをキーワードとして、介護は生活 た確かな知識が必要です。個人の尊重・自立生活支援・権 全般の援助へと変化しています。個人が人としての尊厳を 存在するものですが、どんなに優しい気持ちがあってもそ 困っている者に対して手を差し伸べる気持ちは誰にでも





りました。 倫理観、そして創造力(研究力)が必要とされるようにな従来にも増して幅広い知識、確実な技術、しっかりとした、トすることが求められています。このため介護福祉士には、

一人ひとりのニーズに応じた援助を提供し、自立をサポー

介護は、「専門性に裏付けられたした。

『これからの介護福祉士に必要な6つのH』 (徳山大学の目標とする6つのH)

された高度な職業」とならなければならない時代を迎えもう「だれにでもできる」ことではなく、「専門性に裏付け

たといえるでしょう。

てきています。これら『6つのH』を備えた介護福祉士を養

成することが徳山大学の使命と考えます。つまり、介護は

を養成の柱としてきましたが、最近では様々な社会背景

ています。従来、介護福祉士養成課程においては「5つのH

徳山大学において次年度より介護福祉士養成を計画し

高度な職業_

から Hope(将来への希望)を加えた『6つのH』が注目され

- 1) Heart:人を思いやるあたたかい心
- 2) Hand:優れた技術
- 3) Head:優れた科学的かつエビデンスに 基づく知識冷静な判断
- 4) Health:介護者自身の身体的・精神的健康
- 5) Human relationship :円満な人間関係
- 6) Hope:将来への希望(福祉職場の実践者に とどまらず、指導者・研究者・教員などの道)



家根明子准教授 (やね あきこ) 本年4月より 徳山大学に就任。 〈担当科目〉 介護概論・社会福 祉援助技術現場実 習指導など









充実の 福祉情報センター 紹介

福祉情報センターは 5月にリニューアルし ました!

- ① センター外観
- ② 多種類な資料を備えた 資料室
- ③ 最新の入浴実習室
- ④ 調理実習室

3





田中さん、本日はよろしくお願いします。 お願いします。

象をお持ちですか? をされていますが、今のサッカー部にどんな印 まず、田中さんは現在、サッカー部のコーチ

番組でヨーロッパ遠征され、一流サッカー選手

徳山大学入学前に、とんねるずのバラエティ

ご謙遜を、凄いことじゃないですか。

監督(※注1)がいらして、しっかりしたサッ りたい」という気持ちが強いと思います。後藤 たが、最近の学生は貪欲で、サッカーを「頑張 きっかけは何だったのですか? とも、頭においているように見受けられます。 カー技術を学びながら、人間性を高めていくこ 集まりワイワイやって帰るというスタイルでし 田中さんがそもそも、サッカーを始められた はい、昔自分たちはどちらかというと、皆で

学3年生からしか入れなかったので、満を持し 見て、サッカーが好きになり、近くの公園でボ て入団しました。 ールを蹴っていました。スポーツ少年団には小 幼稚園の頃、「キャプテン翼」というマンガを

門帝京高校へ進学されました。部員も結構多か ったでしょうね。 そして中学までこちらにおられて、高校は名

そんな中でしのぎをけずり、3年生の時の選手 ジションだけで10人いました 代々木競技場のピッチでゴールキーパー守護 権は凄かったですね。全国大会の決勝、国立 僕たちは同学年で30人、ゴールキーパーのポ

神として活躍されました。

田中龍哉さん

な経験をさせていただきました。 をみてくださいました。いろいろな意味で貴重 蹴ったボールを受けることもでき、すごく幸せ のジダン選手に直に会うことができて、しかも リアのデルピエロ選手や、準優勝したフランス パーとして出演されましたが、あの時はどうで でした。木梨さんもとても良い方で、よく面倒 したか? と対決を行うという内容で、木梨チームのキー はい、昨年のワールドカップで優勝したイタ

すが、このきっかっけは何だったのですか? の教員を目指して、教職課程を履修されていま ーチをされながら、科目等履修生として、体育 さてこのたびは、大学を卒業されてのち、コ

ました。それと、髙校サッカーで指揮をとりた たいと思いと、後藤監督の勧めもあり、履修し ーの成年の部のコーチも務めさせていただいて いということも動機のひとつでした。 おります。そこで、自分に何ができるかと考え のですが、実は、僕は二年前から山口県サッカ た時、もう少し、指導者として専門的に勉強し 山口県は二〇一一年に山口国体を控えている

でした。僕がいたから勝てなかった(優勝でき で1回決勝に進んだのですが、3回とも準優勝 なかった)んです。 僕は、高校の間、選手権2回とインターハイ

学園台の風

元Jリーガー。

名古屋グランパス、ジェフ市

原(現・ジェフ千葉)でFWとして活躍。

サガン鳥栖の初代キャプテンに。

引退後はサ躍。その後、



の監督に就任、徳山大学非常勤講師も務める。

ガンでコーチを務めた後、徳山大学サッカー部

チを目指すということですね。自分が監督としての立場で再び国立のピッ

はい、そうです[°]

持ちですか?すが、いま授業を受けられて、どんな感想をおを受けて、夕方からは学生の指導という生活でを受けて、夕方からは学生の指導という生活である。

だけますか? 最後に、田中さんの好きな言葉を教えていた

僕は「精進」という言葉が好きです。 昔の武 な気持ちで過ごしていきたいと思っています。 か忘できるよう、大学の勉強もサッカーも精進 対応できるよう、大学の勉強もサッカーも精進 を重ねて、決して傲慢な気持ちにならず、純粋 を重ねて、決して傲慢な気持ちにならず、純粋 を重ねて、決して傲慢な気持ちにならず、純粋

田中さんでした。これからも頑張っていただき

たいと思います。ありがとうございました。

<u>※</u>注1

後藤監督

後藤太郎(ごとうたろう.)

話題の交差点

青空の下、体育祭開催



5月6日徳山大学総合グランドにおいて、体育祭が行われ、約250名の学生が参加しました。晴天の青空の下、教職員もいっしょに爽やかな1日を送りました。

日経新聞支局長による講義



5月17日「経済記事の読み方」の講義で、日本経済新聞山口支局長の和歌山さんによる講義が行われ、貴重なお話に、学生も熱心に耳を傾けていました。

第1回チャレンジキャンパス開催



5月19日マンガアニメに特定したオープンキャンパスである「チャレンジキャンパス」が開催されました。これは本学でも初めての取り組みです。なかはら先生によるマンガの歴史の講義に続いて、参加者どうしによる「自分の好きな作品評」では大いに盛り上がりました。次回は6月16日開催。

徳山高専・地区の方と合同作業



5月19日徳山高専と大学の地区の老人会の方 との合同クリーン作業を行いました。 兼重学生支援 センター長も草刈り機を持ち、学生たちとともに汗 を流して作業に取り組みました。

クラス活動ブラッシュニュース

【剣道部】

中四国学生剣道女子占部が3位入賞

高松市総合体育館で5月19日行われた中



【バスケットボール部】 中国学生バスケットボール

優勝大会で男子優勝!

5月3日より6日まで、松江市総

部で占部朋子選手(福祉4年)が3位に入っスケットボール優勝大会において、 3名は7月に行われる全日本学生剣道選手ました。 雅和選手(経済3年)がベスト16に入り、し、見事優勝、女子も3位と健闘 賞、また、古江正樹選手(経済4年)金星-男子は他を寄せ付けぬ強さで圧倒 四国学生剣道選手権大会において、女子の合体育館ほかで行われた中国学生バ

権への出場を決めました。

【陸上競技部】

【硬式野球部】

中国六大学春季リーグ惜しくも準優勝

したが、惜しくも敗れました。なお、敢闘 において、男子ハンマー投で伊藤僚 本学野球部は最終週まで優勝争いをしまわれた中国四国学生陸上競技選手権

3年)宮本慎外野手(経済3年)が選ばれぞれ優勝しました。この他の種目も 賞に山崎洋投手(経済3年)優秀選手とし選手(経済2年)また、男子やり投 て、ベストナインに大年智之内野手(経済」で宿輪英二選手(経済2年)がそれ 健闘し、総合で3位となりました。

ました。

【ゴルフ部】

伊藤選手、

宿輪選手に加えて、

山岡

4月12日から2日間にわたり賀茂カント・手(経済1年)の4名は6月8日か 春季一部対抗戦で優勝! 理恵選手(経済3年)冨田江利奈選

で優勝、6月に北海道で行われる全国大学場することとなりました。 リークラブにて行われた中四国学生ゴルフ ら東京で行われる日本インカレに出

【レスリング部】

ゴルフ対抗戦への出場権を得ました。

【柔道部】

中四国学生柔道優勝大会

西日本学生リーグ惜しくも準優勝 5月12日13日堺市新金岡体育館

(徳山大学客員教授)

5月19日20日に丸亀競技場で行 ハンマー投げ・やり投げで優勝

作品

作品テーマ

「純愛|

・優秀作品賞(1名) 2万円分図書カード

弘兼憲史特別賞 (1名) 2万円分図書力

yab 特別奨励賞 (1名)-2 万円分図書力

入選(3名)

ンガ

マン が・

きんが・漫画・マンガ・まん

・マンガ・まんまんが・漫画・マンガ・まんか・漫画

●作品送付先

ト事務局まで

0834-28-0411 (代)

漫画・マンガ・まんが・漫画・マンガ・まんが・漫画・マンガ・まんが・漫画・ マンガ・まんが漫画・マンガ 画 きん)

マンガ

績をおさめました。

会で、男子は団体3位女子は団体2位の成。優勝決定戦で立命館大学に惜しくも

敗れました。

5月26日に岡山県立武道館で行われた大 にて行われた西日本学生リーグは、

んが・浅

まんが・漫画・マン

<応募要項>①イラスト部門

漫画 まん